



Colaboración internacional que transforma la educación superior

Autor: [utpl](#)

Publicado: 21 Feb 2025

enlace:<https://noticias.utpl.edu.ec/colaboracion-internacional-que-transforma-la-educacion-superior>

Las alianzas internacionales son claves para fortalecer la educación y la investigación en un mundo interconectado. A través de esta cooperación, se promueve el intercambio de conocimientos, experiencias y buenas prácticas que enriquecen los programas académicos y amplían las perspectivas de estudiantes y docentes. En este contexto, la **Universidad Técnica Particular de Loja (UTPL)**, a través de la Maestría en Cooperación Internacional para el Desarrollo Sostenible, reafirma su compromiso con la educación superior al formar parte del proyecto **Innovación Curricular mediante la vinculación socio empresarial para el desarrollo productivo sostenible en Colombia y Ecuador**, la cual es financiada por Erasmus, una iniciativa de la Unión Europea diseñada para conectar universidades y centros de investigación en torno a la formación y capacitación de alto impacto.



Docentes de la UTPL durante las capacitaciones del proyecto Erasmus para Ecuador y Colombia.

Mónica Costa Ruiz, directora del proyecto Alprode para la UTPL y de la [Maestría en Cooperación Internacional para el Desarrollo Sostenible](#), explica que el programa Capacity Building es una de las iniciativas clave de Erasmus. Este proyecto, financiado por la Unión Europea, reúne a socios estratégicos de Ecuador, Colombia y países europeos con el objetivo de fortalecer las capacidades institucionales en el ámbito educativo. A través de esta colaboración, se busca desarrollar programas académicos innovadores, fomentar la movilidad internacional y promover el intercambio de experiencias entre instituciones de educación superior.

Erasmus realiza una convocatoria para la presentación de proyectos, los cuales son evaluados minuciosamente. Los proyectos seleccionados reciben financiamiento para su desarrollo e implementación. La cooperación inició en el año 2022, en el 2023 se implementó el proyecto y desde el 2024 se ejecutan las actividades planificadas. Entre ellas, destaca la implementación de dos diplomados: uno en Cooperación Internacional y

Fuentes de Financiamiento, y otro sobre Desarrollo Sostenible y Movilidad Humana, que se ofrecerá en este año, explica Costa.

El Diplomado en Cooperación Internacional y Fuentes de Financiamiento ya está disponible gracias al financiamiento de Erasmus, y ha permitido otorgar becas a 20 estudiantes actualmente inscritos en el programa. Estos becarios también tendrán la oportunidad de acceder al segundo diplomado, enfocado en Desarrollo Sostenible y Movilidad Humana. Además, se contempla la entrega de 20 becas adicionales en esta segunda cohorte que inicia a fines de febrero, lo que amplía el alcance de esta iniciativa.

Para la catedrática, es fundamental que la UTPL participe en estos proyectos para mantenerse a la vanguardia de otras universidades de alto impacto en la región. Esta colaboración no solo fortalece el vínculo con instituciones educativas europeas, sino que también abre nuevas oportunidades para el intercambio académico y la cooperación internacional.



Participantes del proyecto Erasmus intercambian conocimientos para fortalecer la educación y el desarrollo sostenible.



Cofinanciado por
la Unión Europea

El compromiso de la UTPL con la generación y transferencia de conocimiento, así como su enfoque en investigación e innovación, la posicionan entre las principales universidades a nivel global. **A través de iniciativas como este diplomado, la universidad refuerza su liderazgo en la formación de profesionales capaces de gestionar proyectos de cooperación internacional y acceder a fuentes de financiamiento que impulsen el desarrollo sostenible.** Con cada nueva cohorte, se amplía el impacto de esta propuesta académica, brindando a más estudiantes la oportunidad de adquirir conocimientos clave para generar soluciones en un mundo interconectado.